

Veillons les uns sur les autres pour nous inciter à l'amour et à de belles œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme certains en ont l'habitude, mais encourageons nous mutuellement. Faites cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour.

Hébreux 10:24-25



LE LIEN

Lettre d'informations de l'Eglise protestante de Chaumont et environs

N° 170 Mars 2025

Le Lien
EPuDF
7, rue du Temple
52000 Chaumont

Soyons encouragés!

L'année 2025 est maintenant bien entamée succédant à une année qui nous a beaucoup mobilisés. Nous avons eu à faire face à diverses situations parfois assez complexes mais aussi heureuses. On peut citer la tenue de deux séances de l'assemblée générale pour nous permettre d'élire un conseil presbytéral, organe de gouvernement de notre Eglise locale. Et pour cause, il fallait surmonter des questions juridiques au niveau régional. Ce traitement a laissé des traces qui auraient pu conduire à une démobilisation. Nous avons tenu bon, bien que cela nous ait coûté beaucoup d'énergie. L'union nationale, plus précisément les responsables de notre Eglise basés à Paris, nous accompagne et nous y voyons-là un réel signe d'encouragement pour notre petite paroisse.

Autre point d'encouragement - en plus de diverses subventions demandées et obtenues grâce à la persévérance de notre trésorier et des paroissiens investis, nous avons accueilli avec reconnaissance l'aide substantielle de l'association zurichoise qui vient en soutien de plusieurs paroisses en France. Ces aides nous ont permis de mener à bien et aisément les travaux envisagés et nécessaires. La promesse d'une aide pérenne de la part de nos amis suisses nous réjouit et reconforte pour envisager

plus sereinement l'avenir de notre paroisse et notre vie d'Eglise.

Comme le remarque notre trésorier dans le bilan financier de l'année écoulée, notre paroisse bénéficie de dons significatifs de personnes « extérieures » à notre paroisse. Cette notion de « l'intérieur » et « l'extérieur » rejoint un des points du questionnaire autour du Plan de la Réforme questionnant ce qu'est un membre « à part entière » de la communauté. Alors que l'intérieur rayonne vers l'extérieur (grâce à la volonté ferme de notre paroisse de s'ouvrir à la Ville) et l'extérieur rejoint l'intérieur au point d'effacer une quelconque ligne de séparation.

Si la fragilité de ces tendances favorables n'échappe à personne, nous devons rester encouragés par ces multiples mobilisations à donner encore davantage de notre temps, de notre présence, de notre travail, de notre argent... bien entendu dans la limite de nos possibilités. Et c'est l'Eglise de Jésus qui sera ainsi toujours en croissance.

Marcel Mbenga et Susanne Schroeder

email : egliseprotestanteunie52000@gmail.com

Imprimé par Bureau Vallée

Bilan Financier 2024 et perspectives

Vous trouverez ci-dessous un résumé des comptes de l'année 2024 que nous présenterons à la prochaine assemblée générale le 23 mars prochain.

Pour la 2^e année consécutive les dépenses ont été importantes du fait de la poursuite des travaux de rénovation : des peintures, les portes du garage, et le système de chauffage avec installation de pompes à chaleur.

Nous avons bénéficié de diverses aides qui ont permis de couvrir la presque totalité de ces investissements. Nous remercions en particulier la Fondation d'Entraide Protestante de Zürich, ainsi que notre Eglise Protestante Unie de France pour leur soutien.

Le nombre de foyers connus dans la paroisse est en légère baisse à moins de 100. Par contre, en matière de soutien, le nombre de membres de l'association culturelle, ainsi que l'effectif des donateurs sont relativement stabilisés autour de 35 à 45, ce qui est plutôt encourageant.

Notons qu'il y a toujours une dizaine de personnes ou

foyers extérieurs à la paroisse qui manifestent un soutien pour Chaumont par des dons très encourageants pour nous. La solidarité joue pleinement en notre faveur.

Le montant moyen est en augmentation à 561,70 €, ce qui est encourageant. Le don médian se situe à 325 € : sur les 44 donateurs, la moitié, c'est à dire 22 foyers, contribuent chacun entre 15 € et 300 €, et l'autre moitié entre 350 € et 2900 €. On observe donc une grande dispersion des montants des contributions, mais il n'y a pas de petits ou gros dons.... Chacun donne en fonction de ses possibilités et de son point de vue de ce que doit être son engagement....

Le conseil presbytéral invite l'ensemble de nos paroissiens à garder confiance en l'avenir de notre petite communauté protestante dans notre région.

Poursuivons donc avec joie et persévérance nos divers engagements, à la mesure de nos possibilités respectives.

Jean-Georges Kempf, trésorier

Recettes 2024		Dépenses 2024	
Offrandes nominatives	25 265,00	Catéchèse, Evangélisation	717,62
Offrandes anonymes cultes cérémonies	4 760,54	Frais bureau Lien documentation	871,67
Vente couronnes de l'Avent	286,00	Déplacements	2 483,88
Occupation du presbytère	7 754,00	Presbytère: taxe foncière eau énergie	5 893,99
Subventions diverses	33 962,00	Temple: assurance eau énergie	806,50
Remboursements divers	1 475,68	Divers	264,66
Produits financiers Livret A	1 059,38	Contribution régionale EPUdF	15 000,00
	Total	Rénovation temple et presbytère	32 929,81
	74 562,60		Total
	Excédent		58 968,13
	15 594,47		

**Vos dons à l'EPUdF de Chaumont : - par chèque au trésorier : J-G. Kempf, 52 rue des Chalets 52000 Chaumont
- par virement bancaire vers notre compte IBAN : FR76 1100 6001 2024 5747 0223 984 BIC : AGRIFRPP810**

Spectacle de Noël, Temps de prière, Ciné-

LE VOEU DE NOELLE

Tel est le titre de la comédie musicale jouée par l'association VAGN ESPOIR (Vosges) le 21 décembre 2024 à 18h, à l'église Notre de Dame de Rosaire de Chaumont.

Cette représentation a pu avoir lieu grâce à la collaboration des églises : catholique de Chaumont, protestante évangélique de Chaumont et protestante unie de Chaumont.

L'assistance était composée de toutes les catégories d'âge : petits, jeunes, adultes. Et chacun a pu recevoir le message à son niveau, tellement les comédiens étaient très communicatifs. Noelle est une fille qui se pose la

question sur le « Bonheur » : à quoi il doit ressembler et comment l'atteindre. Il y a l'amour, la réussite, l'égoïsme, la sécurité, l'intelligence, l'altruisme, le bien matériel... Mais tous ceux-ci ne permettent pas d'atteindre le « Vrai bonheur » car une fois l'objectif atteint il y a toujours une soif de besoin. Le seul moyen d'atteindre le bonheur est de remettre ta vie entre les mains de Dieu car le vrai bonheur c'est de mettre au service du Seigneur les talents et les dons que tu as à ta disposition.

Une collaboration œcuménique à renouveler. *Serge Rasafintsalama*



En haut à gauche: Le Vœu de Noël du 21/12/2024 à droite: Les Copains d'Accord

En haut à droite: Concert à salle comble: Les Copains d'Accord le 23/02/2025

Temps de prière du 23 /01/2025 et Ciné Débat du 26/02/2025

Carême protestant, Carême pour la Terre

« Ruth, la pourvoyeuse de vie » est le thème du Carême protestant 2025. Une série de six conférences proposées par Marie-Pierre Cournot, pasteure de l'Eglise protestante unie de Montparnasse-Plaisance. Du dimanche 9 mars au dimanche 13 avril.

Où trouver une parole juste pour nous accompagner durant le Carême 2025 alors que tant de drames et violences envahissent nos vies ou sont à la porte ? En cheminant avec Ruth, héroïne de la Bible, nous parviendrons à laisser percer l'espérance.

Sous les traits d'une jeune fille obéissante que lui prête la tradition, Ruth se révélera une femme puissante. Elle mènera à bien sa vocation : transformer une situation où la mort empêche toute projection vers l'avenir, en une échappée où la vie se fait promesse.

Sur [France Culture](#) chaque dimanche du 9 mars au 13 avril à 16h00, au micro de Jean-Luc Gadreau, [ou en podcast](#)

9 mars : « Ruth, jamais là où on l'attend »

16 mars : « La mort comme élan » ; Ruth chapitre 1

23 mars : « La rencontre miraculeuse » ; Ruth chapitre 2

30 mars : « La nuit tout est permis » ; Ruth chapitre 3

6 avril : « La naissance et l'absence » ; Ruth chapitre 4

13 avril : « Ruth nous fait tous et toutes enfants de Dieu » Matthieu 1,1-16

ou sur [Fréquence protestante](#) le lendemain lundi à 21h45

Le [Carême pour la Terre](#) est un « carême écologique » proposé chaque année par [Chrétiens Unis pour la Terre](#) depuis 2013, en partenariat avec l'association [Eglise verte](#) et des relais d'organisations amies, [Lutte et Contemplation](#) et le [Mouvement Laudato Si'](#).

Ils vous proposent chaque mercredi de carême, du 5 mars au 20 avril 2025, sur leur [site internet](#), sur leur [page Facebook](#), dans la newsletter et sur les pages [Facebook](#) et [Instagram](#) d'[Eglise verte](#) :

Une sélection de textes de [Martin Steffens](#), professeur agrégé de philosophie et auteur, sur la thématique de la joie :

- En complément, une réflexion sur le lien avec la sobriété et l'écologie, appuyées notamment par des inspirations bibliques.
- Des pistes d'action pour agir en lien avec le désir profond de conversion et ancrer la démarche dans la matière.

Cette année, au-delà de la perspective d'un effondrement, les dimensions de sobriété et de joie de vivre face à la crise écologique sont mises en avant. Bien que la jonction entre ces deux thématiques de la sobriété et de la joie ne soit pas évidente, elle s'inscrit dans la lignée du traditionnel « Carême pour la Terre – Paix avec la création à travers une alimentation végétarienne », dont la structure continue à explorer des aspects complémentaires.

Extraits de *Regards Protestants*



un carême pour la terre
Entrée dans le carême
de la sobriété et de la joie

Mercredi 5 mars 2025



Hommage à Frédéric Vauge

Dimanche soir 2 mars, nous avons appris avec stupeur le décès soudain de notre ami et frère Frédéric Vauge. Comment faire face à cette douleur et à ce chagrin si imprévisibles ? Le temps de prière qui nous a réunis le mardi soir suivant avec Françoise ton épouse et vos enfants, nous a permis de commencer le chemin. Tu aurais aimé ce mot, Fred, toi qui avec Françoise avez plusieurs fois pris celui de Compostelle. Toi qui étais toujours intéressé par l'étude du texte biblique, participant à toutes les études bibliques que la paroisse proposait et ces dernières années, celles animées par Thierry Lecomte à Langres.

Tu es entré au temple il y a 13 ans, répondant avec Françoise à une invitation au parcours Alpha. Rapidement, tu es devenu animateur, puis



organisateur du Parcours Alpha. Tu as collaboré à l'équipe « ouverture du temple » pendant deux ans et nous aimions tous « être de per-

manence » avec toi car les échanges étaient toujours profonds et apaisants. Tu fus aussi une aide précieuse pour la préparation et l'animation des cultes cafés croissants, ou encore pour la préparation du concert et du culte artistique il y a un an. Et quel compagnon fidèle tu fus pour Jean-Georges quand il s'agissait de recevoir des artisans, de réfléchir aux dossiers de travaux, de consacrer du temps à de gros ou menus travaux, toujours tu as répondu présent. Nous t'en sommes tellement reconnaissants. Mais pour être informé de l'aide que tu apportais, il fallait être dans le secret des dieux si j'ose dire. Oui, c'était bien toi, disponible, efficace, constant et toujours discret. Nous espérons que nous saurons soutenir Françoise dans cette épreuve si douloureuse.



Evelyne et Sébastien

CALENDRIER DES ACTIVITES CULTUELLES

du 15 mars au 6 juillet 2025

Cultes à 10h30 au Temple, 7, rue du Temple 52000 Chaumont, sauf indication contraire

16 mars -	Culte KT d'Antoine Nous
23 mars -	Culte (10h00) suivi de l'AG
30 mars -	<i>pas de culte</i>
06 avril -	Culte de carême
13 avril -	<i>Pas de culte</i>
17 avril	Veillée de Jeudi saint 18h30
20 avril -	Culte de Pâques
27 avril -	Culte KT d'Antoine Nous
04 mai -	Culte
11 mai -	Culte
18 mai -	Culte
25 mai -	Culte et journée de partage avec la paroisse de Dijon, Beaune
01 juin -	Culte Café Croissants
08 juin -	Culte
15 juin -	Culte
22 juin -	Culte
29 juin -	Culte
06 juillet -	Culte—Barbé culte



Anne Imhof, Untitled, Oil on printed canvas - 2022, Paris, Pinault Collection - Photography © Timo Ohler. Courtesy of the artist, Spruethmagers and Galerie Buchholz

Proposition de sortie à Paris: A la Bibliothèque nationale de France Jusqu'au 8 juin 2025

Apocalypse. hier et demain

Pour découvrir le texte biblique à travers des manuscrits enluminés, tapisseries, sculptures médiévales mais aussi des gravures de Durer.. et de très nombreuses œuvres contemporaines et extraits de films qui explorent nos nouvelles peurs dont les enjeux climatiques.

Brigitte Mordant se propose d'organiser une visite pour ceux et celles qui seraient intéressés

La Halte Prière :

Chaque mardi à 18h30 retrouvons-nous au Temple pour lire un passage de la Bible et prier ensemble. *Si vous avez une question sur la halte prière, n'hésitez pas à contacter*

Sébastien Noiroit au tél: 06 30 12 00 50

Formation à la prédication le 22 mars

Formation consistoriale sur le thème de l'évangile de Luc et la liturgie commune à la Résidence les Sept Collines à Besançon, de 10h à 16h .

Accueil à partir de 9h30

Synode régional extraordinaire le 5 avril à Saint Sauveur (70)

Sur le thème du Plan de réformes pour notre Eglise

Journée de partage avec la paroisse de Dijon, Beaune Côte d'Or, à Chaumont le dimanche 25 mai

10h30 culte

12h-14h repas partagé

A partir de 14h: découverte des ateliers et expositions de la 5ème Biennale internationale de design graphique de Chaumont (au Signe, au Square Philippe Lebon, à l'Espace Bouchardon, à l'ancienne Ecole Sainte Marie, Tisza Textil) Le programme et le plan seront partagés en amont de l'événement.

Prions:

Jour du grand silence

Jésus repose dans la tombe :

Tout est fini, se disent les disciples,
Dieu s'est tu.

Mais ton silence, Seigneur,
n'est pas le silence de la mort :

Que tout en moi se taise et s'apaise pour
découvrir la Vie qui jaillit de ton silence,

Pour voir ta lumière éclairer la nuit
d'un feu nouveau et pour qu'apparaisse
dans le doute un chemin d'espérance.

Seigneur, fais moi la grâce de ne pas fuir
devant ton silence, mais d'attendre
avec impatience le murmure doux et léger
de ton amour.

Amen

Prière proposée par Annie Ghislain